



UNIVERSIDAD | El consejero de Presidencia de la Junta y el Procurador del Común asistieron a la presentación |

León, capital de la transparencia

La Facultad de Derecho alberga un congreso internacional que cuenta con la participación de 400 expertos de 20 nacionalidades

L.N.C. LEÓN

La Facultad de Derecho de la Universidad de León acoge desde ayer la novena edición del Congreso Internacional de Transparencia y Gobierno Abierto que cita a más de 400 expertos, académicos, políticos, activistas y funcionarios llegados de una veintena de países que comparten su interés por promover una democracia avanzada, con la transparencia como pilar fundamental.

El consejero de la Presidencia de la Junta de Castilla y León, Luis Miguel González Gago, fue el encargado de presentar oficialmente una cita que pone de manifiesto, según ha señalado, la rendición de cuentas como un valor clave en cualquier democracia moderna, «que la Junta promueve y garantiza necesariamente, atendiendo a la demanda de los ciudadanos». En este sentido, González Gago recordó que Castilla y León cuenta con una regulación propia, «más ambiciosa que la normativa estatal» y que la transparencia afecta transversalmente a todas las políticas de la Junta. «Cumplimos con todos los requisitos de publicidad activa e incluso está entre las cuatro administraciones públicas más accesibles», aseguró el consejero antes de detallar que en lo que va de año se han registrado 414 solicitudes de información, de las que se han atendido el 80 por ciento.



Un instante de la presentación del curso en la Facultad de Derecho. **PEIO GARCÍA (ICAL)**

Por su parte, Manuel Sánchez, director del Centro de Investigación de la Transparencia y Gobierno Abierto (CIT) y director del congreso, aseguró que España ha mejorado en materia de transparencia, si bien, ha advertido de que aún queda mucho trabajo por realizar si se atiende a países como Suecia donde «tienen forma parte del ADN de las administraciones».

Y para ello, Sánchez remarcó la necesidad de que la transparencia y el acceso a la información sea algo sencillo, reduciéndose los niveles burocráticos. «Es necesario reducir la burocracia inne-

cesaria y ser más eficientes y accesibles a los ciudadanos», agregó.

El responsable del CIT ha señalado que la elección de León se fundamenta en la rica historia de la ciudad en la defensa de los derechos ciudadanos, como lo atestigua los documentos del Fuero de León de 1017 y la Carta Magna de 1188. «Tenemos la inmensa suerte de celebrar este noveno congreso en la Cuna del Parlamentarismo», señaló Sánchez durante un acto al que también participaron el decano de la Facultad de Derecho, Salvador Tarodo, y el Comisionado de Transparencia de Castilla y León, To-

más Quintana. «Castilla y León va ganando en materia de transparencia, ya que las administraciones y entidades públicas van asumiendo el papel que tienen que desarrollar en cuanto a transparencia, lo que hace que haya una evolución positiva en cuanto al ofrecimiento de datos», destacó Quintana, que el próximo lunes presentará el informe anual correspondiente a 2023. «Se trata de la evaluación por parte del Comisionado de Transparencia de cómo se ha desarrollado la publicidad activa por parte de todas las administraciones públicas y entidades públicas que están obligadas a realizarla y que, en el caso de Castilla y León, son más de 5.000», explicó el también Procurador del Común.

El Congreso Internacional de Transparencia y Gobierno Abierto, convertido en un referente mundial, está organizado de manera conjunta por la Universidad de León, el Centro de Investigación de la Transparencia y el Gobierno Abierto y el Grupo de Investigación Regulación Jurídica y Participación del Ciudadano Digital de la Universidad Complutense de Madrid.

Durante tres jornadas, se abordarán aspectos clave como el papel de los grupos de interés, los denunciantes de corrupción, la responsabilidad social en transparencia empresarial y la relación entre Inteligencia Artificial y transparencia, entre otros.

Para ello, cabe destacar que se ha desarrollado un amplio programa que se estructura en torno a mesas redondas, conferencias y encuentros entre instituciones, grupos de investigación y académicos, como las cátedras de transparencia y gobierno abierto, los órganos garantes de la transparencia y la coalición pro acceso, entre otras.